



Columna



Luis Toledo Mora, periodista y Máster en Protección Civil y Gestión de Emergencias

¿Quiénes están quemando Chile?

El humo todavía no desaparece totalmente de los cielos de Puerto Montt. Si bien las lluvias recientes han sido de gran ayuda, aún en algunos puntos de la capital regional se sienten los efectos de los incendios forestales.

Ya adentrado marzo, con la disminución de las temperaturas y horas de luz, la destructiva temporada parecía haber llegado a su fin. Pero el fuego volvió a iluminar Valparaíso la noche del miércoles.

“Frente a este escenario, vale la pena preguntarse sobre quiénes son los responsables de estos incendios”

dios de Viña del Mar.

A principios de febrero, tras la tragedia que enluta a la ciudad jardín, el Presidente de la República, Gabriel Boric, lanzó una clara advertencia a los incendiarios: “A esos miserables los vamos a encontrar y los vamos a meter tras las rejas”, reconociendo la máxima autoridad la intencionalidad de los siniestros.

La emergencia en los cerros Cordillera y Alegre destruyó diez casas y obligó la evacuación de centenares de familias porteñas. De acuerdo a informaciones preliminares, tres focos de incendio simultáneos se registraron en Valparaíso, a poco más de un mes de los devastadores incen-

Regresando a orillas del seno del Reloncaví, en Puerto Montt también se vivieron días complejos con varios focos simultáneos. Hace poco más de una semana, el 7 de marzo, los equipos de Bomberos y Conaf se desplegaron oportunamente en Chamiza, Alerce, La Vara y otros puntos de la comuna.

El fuego cercó a Puerto Montt por sus tres costados. Al este con los incendios de San Antonio y Lagunitas, al norte con el de Chin Chin grande, y al oeste con los focos cercanos a Alerce y La Vara. Sólo el trabajo valeroso y desinteresado de nuestros bomberos y el despliegue de brigadistas de Conaf impidieron una tragedia mayor, protegiendo eficazmente la infraestructura en peligro. Recordemos que, durante la semana pasada, incluso la escuela de Chamiza fue evacuada.

Frente a este escenario, vale la pena preguntarse sobre quiénes son los responsables de estos incendios y cuáles son los resultados de la persecución penal de este grave ilícito que amenaza la vida y los bienes de nuestros compatriotas. Si la advertencia del mandatario tiene algún efecto real, o sólo son palabras para la galería.

En definitiva, la pregunta es ¿quiénes están quemando Chile? y si contamos con equipos, legislación, investigación y procedimientos adecuados que permitan identificarlos y determinar su responsabilidad.